

C'est une des attractions phares de Bonifacio avec les fameuses promenades en mer. La visite du spectaculaire escalier du Roy d'Aragon avec ses 187 marches accrochées à flanc de falaise est un incontournable, en témoigne la fréquentation record de ce site historique et touristique parmi les plus visités de Corse. En 2019, le nombre de visiteurs avait encore augmenté de plus de 10 % avec un total de 164 455 entrées recensées entre le 1^{er} avril et le 11 novembre 2019.

Régulation des flux

Face au succès de ce joyau pa-



L'équipe de l'entreprise Versant travaux spéciaux qui a réalisé ce chantier en apesanteur.

trimonial, propriété de la Collectivité de Corse, des travaux urgents ont été programmés pour assurer un accès mieux sécurisé au public. Confié à la société « Versant travaux spéciaux », le chantier a débuté le 11 février dernier pour une durée de 16 semaines avant d'être interrompu en raison de la crise de la Covid-19. Les travaux ont donc repris le 18 mai dernier, « dès que les conditions étaient réunies pour assurer la sécurité sanitaire et permettre à l'entreprise de poursuivre le travail. Il nous a fallu anticiper pour que la commune puisse rouvrir le plus vite possible », précise Caroline Causse, directrice adjointe en charge de l'action patrimoniale à la CdC.

L'équipe d'ouvriers spécialisée dans les travaux de « haute voltige » a donc mis les bouchées doubles pour permettre à ce site emblématique de rouvrir ses portes au plus vite pour ne pas décevoir les premiers visiteurs de l'été. C'est chose faite depuis le 3 juillet. Les escaliers du Roy d'Aragon sont à nouveau accessibles au public mais sous conditions, contexte sanitaire oblige. « Nous suivons les prescriptions de l'État en régulant le flux des visites et en limitant l'accès à 50 personnes toutes les 30 minutes. Le port du casque devient également obligatoire », poursuit Caroline Causse.

L'office de tourisme de Bonifacio, qui gère le site, a donc investi dans des casques d'escalade « qui seront désinfectés après chaque utilisation », assure Claire Weschler-Ortoli, en charge de la valorisation du patrimoine à l'OMT.

Promenade sécurisée

La mise en sécurité de l'escalier du Roy d'Aragon a été réalisée pour un coût global de 450 000 euros avec deux phases : « Une première phase concernait la protection contre les chutes de pierre avec des travaux de déroctage et l'installation de grilles et de

filets en bas de la promenade dans la partie non accessible au public. La seconde phase consistait à mettre en sécurité le cheminement des visiteurs avec la reprise de l'enduit de l'escalier, l'installation d'une nouvelle main courante et de garde-corps en inox », explique Sébastien Jourdan, le dirigeant de l'entreprise Versant travaux spéciaux.

À noter que la grille située en bout de promenade, qui condamne l'accès au puits Saint-Barthélemy pour des raisons de sécurité, a été reculée de quelques mètres, écourtant la promenade sans rien enlever à l'expérience vertigineuse qui séduit tant les touristes.

Ces derniers pourront bientôt aussi redécouvrir les secrets de l'approvisionnement en eau douce de la cité des falaises de l'époque.

« Ces travaux de l'escalier qui avaient un caractère d'urgence s'inscrivent dans un projet plus global qui comprend également la réhabilitation du puits Saint-Barthélemy », soulignait en effet Caroline Causse.

Pour rappel ces deux sites sont en effet complémentaires, les escaliers permettant aux militaires et aux Bonifaciens d'accéder à la nappe d'eau douce du puits.

NADIA AMAR